
 

 
 
 

平成２４年 
 

第２回防府市議会定例会 

 

一  般  質  問 
 

３月 ５日（５人） 
山田 耕治・木村 一彦・大田 雄二郎・田中 敏靖 

弘中 正俊 

３月 ６日（４人） 
山根 祐二・高砂 朋子・田中 健次・山本 久江 

３月 ７日（４人） 
青木 明夫・中林 堅造・山下 和明・土井  章 

３月 ９日（４人） 
重川 恭年・三原 昭治・河杉 憲二・斉藤  旭 

 

 

 

 



 

№ １ 山田 耕治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．港の活性化について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．庁内に於ける交通安全指導

について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）防府市の三田尻中関港は、重要港湾の中

で重点港湾に漏れたが、今後の港湾整備

計画に対する市の考えは？ 

  

（２）みなとオアシス三田尻の仮登録を申請

し、平成２１年２月１６日に認定を受け

ているが、正式登録に向けた、その後の

経緯と今後の取り組みは？ 

 

（３）長期の戦略構想の中で、新築地「みなと

オアシス三田尻」と連携した戦略構想が

あるのか？  

 

 

（１）庁内に於ける物損事故や人身事故の推移

は？ 
 
（２）自治体の方々等を対象に、毎年研修会も

行っておられますが、このような研修は

行かれるのか？また、行かれるのであれ

ば、どの部署の誰が行き、どのように庁

内へ水平展開されるのか？  

 



 

№ ２ 木村 一彦  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．生活交通について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．中小企業振興について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）生活公共交通についての従来の市の考え

方と取り組みの実態について 

 

（２）発想の転換と住民の視点に立った施策の

実施（公共交通空白地域・同不便地域等

と住民の実態の把握、地域の実態と住民

の要求にもとづく個別の対策の確立）に

ついて 

 

 

（１）市内製造業の実態調査の取り組みについ

て 

 



 

№ ３ 大田雄二郎  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．国道２号の富海拡幅工事と

景気対策、雇用対策等につ

いて 

 

 

 

 

 

 
 

２．西日本大地震に対する小・

中学校等の耐震化工事等に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３．平成２１年７月２１日に発

生した、市内被災地の復

旧・復興工事について 

 

 

４．市道拡幅と市道側溝整備等

について 

 

 

 

 

 

 

 

（１）一般国道２号、富海拡幅工事の工事説明

と工程表、景気対策と雇用対策について 

（２）拡幅用地内にある、伝説、毛利時親卿
もうりときちかきょう

墓

の移設について 

（３）国道２号と拡幅用地内にある、小峠遺跡

について 

（４）国道２号の南側にある、脇古墳と脇遺跡

等の保存について 

 

 

（１）東海・東南海・南海大地震等の西日本大

地震に対して、右田小学校の建替工事の

工程表について 
（２）桑山中学校の建替工事の工程表について 

（３）市内すべての小中学校の耐震化工事の工

程表について 

（４）市内すべての避難所の耐震化工事の工程

表について 

 

 

（１）平成２１年７月２１日に発生した、中

国・九州北部集中豪雨による市内被災地

の、復旧・復興工事の工程表について 

 

 

（１）市道三田尻西浦線の華城小学校東側にあ

る、市道幅員が狭くて、通学路として水

路の鉄板上を通行している部分の、市道

拡幅と市道側溝整備について 

（２）市道下河内潮合線の、植松潮合の市道拡

幅と市道側溝整備について 

（３）市道伊佐江６号線の、西慶田団地から市

道天神前植松線の工事中区間までの街灯

と防犯灯の整備について 

（４）大字伊佐江地内の通学路や生活道路の舗

装、街灯、防犯灯について 

 

 



 

№ ４ 田中 敏靖  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．法定外公共物の管理、運用

について 

 

 

 

 

 

 

 

２．狭あい道路拡幅について 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）法定外公共物管理条例の内、占用につい

て条例を改正する予定は？ 

又、管理事務の手引の公表はしないか？ 

 

① 不法占用について 

 

② 取得時効について 

 

 

（１）建築課扱「狭あい道路拡幅整備事業」等

の接道要件の緩和、見直しは、出来ない

か？ 

 

 



 

№ ５ 弘中 正俊  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．小・中学校教育について 

  

 

 

 

 

 

 

２．後期高齢者医療制度につい

て   

 

 

（１）中学校１・２年での武道の必修化につい

て 

 

（２）地域の宝というべき有識者の方に、総合

学習などの時間に担任の補助役として講

師をお願いしては 

 

 

（１）国民健康保険被保険者は特定健康審査

か、日帰り人間ドックのどちらかを選択

できるが、後期高齢者医療制度の被保険

者は、日帰り人間ドックを利用できない

ので、国民健康保険被保険者と同様に選

択できるようにしてはどうか 



 

№ ６ 山根 祐二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．宮市本陣兄部家について 

 

 

 

 

 

２．市営駐車場（中央町緑地用

地）について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）宮市本陣兄部家跡地の被災後の調査・記

録の経緯と結果は 

 

（２）今後の本市の方針について 

 

 

（１）土地開発公社に対する土地賃借料と２１

年度～２３年度の駐車場事業の利用状況

と収支について 

 

（２）駐車場事業を民間委託してはどうか 

 

（３）将来的に土地の利活用について、どのよ

うに考えているか 

 



 

№ ７ 高砂 朋子  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．歯、口腔の健康づくりにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．海岸堤塘に設置の樋門維持

管理について 

 

（１）乳幼児から高齢者までの各年齢期におけ

る対策について 

 

① 乳幼児期 ー 歯育て健診実施を 

② 学齢期 ー フッ化物洗口等で虫歯予防を 

③ 成人期 ー 歯周病節目検診の推奨を 

④ 妊産婦 ー 歯科検診、保健指導の実施を 

⑤ 高齢期 ー 口腔ケア推進で健康づくりを 

 

（２）歯科衛生士を配置し、各機関との連携の

もと、歯の健康づくりを推進することに

ついて 

 

（３）市民への啓発、今後の取り組みについて 

 

 

（１）樋門管理を委託している管理人の現状、

対応について 

 

（２）樋門の整備、改修計画について 

 

（３）緊急時の対応について 



 

№ ８ 田中 健次  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．地域公共交通について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．要綱集について 

 

 

 

 

３．平成２４年度施政方針につ

いて 

 

（１）地域公共交通確保維持事業に対する市の

考え方について 

 

（２）生活交通ネットワーク協議会の設置に対

する市の考え方について 

 

（３）市の地域公共交通に対する今後の考え方

を伺う 

 

 

（１）市の様々な行政は、要綱に基づき実施さ

れており、要綱集を例規集と同様に市の

ホームページで公表すべきではないか 

 

 

（１）学校教育について 

 

① 学校運営協議会（コミュニティスクー

ル）は、教職員の人事に意見を言うこと

が可能となるなど、大きな権限を持つこ

ととなり、市内全小・中学校への導入

は、慎重にすべきではないか。 

 

② 学校図書館司書の増員は、評価するが、

２名体制であれば、中学校への配置はや

め、小学校での充実を当面急ぐべきでは

ないか。 

 

 

 

 



 

№ ９ 山本 久江  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市施設等の老朽化対策につ

いて 

 

 

 

 

 

２．介護保険事業について 

 

 

 

 

 

（１）橋りょうの長寿命化事業について 

 

（２）上下水道施設の老朽化対策について 

 

（３）公民館の整備について 

 

 

（１）地域包括ケアシステムづくりに今後、ど

のように取り組んでいくのか 

 

（２）認知症対策について 

 

（３）「定期巡回・随時対応サービス」の導入

について 

 

 



 

№ １０ 青木 明夫  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．公契約のあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．山口短期大学、山口県立農

業大学校の防府市との連携に

ついて 

 

 

 

３．武道必修化の安全対策につ

いて 

 

（１）公共工事の２３年度３，０００万円以上

の件数、契約総金額、予定価格に対する

落札率 

（２）業務民間委託。学校給食センター、小学

校給食委託業者の雇用体制、地元雇用者

数、待遇について 

（３）指定管理者。うめてらす、ソルトアリー

ナ指定管理者の雇用体制、地元雇用者

数、待遇について 

（４）ＰＦＩ方式の導入について、クリーンセ

ンター運営業者に対する条件内容 

（５）随意契約で１，０００万円以上の件数に

ついて 

（６）公契約条例の制定について 

 

 

（１）山口短期大学の定員３００名（市内  

１０％市外２０％県外７０％）留学生 

１０名の防府市への経済効果について 

（２）各大学との過去における連携について 

 

 

（１）柔道、剣道、相撲の選択科目があるが防

府市の中学校の現状について 

（２）運動経験の少ない女子生徒に対する指導

法について 

（３）柔道を経験している生徒に対する指導法

について 

（４）体育教師の柔道経験者の割合、有段者の

人数 

（５）中学１、２年生の学級生徒数と体育担当

教師数 

（６）１年間の柔道授業時間と指導者マニュア

ルについて 



 

№ １１ 中林 堅造  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．葬儀所業務の存廃について 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長のマニフェストについ

て 

 

（１）速やかな廃止が妥当であるとの答申が行

政改革委員会から出ている 

 

① 廃止のいきさつ、市民への説明・周知

は？ 

② 民間業者との協議について 

 

 

（１）議員定数大幅削減について 

   一般選挙まで８ケ月余りだが 



 

№ １２ 山下 和明  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．市の葬儀所業務について 

 

 

２．女性の登用について 

 

 

 

 

 

３．ＡＥＤ（自動対外式除細動

器）について 

 

（１）答申に従って葬儀所業務の廃止を急ぐ必

要性があるのか 

 

（１）市の管理職への女性の登用について 

 

（２）各種審議会等委員への女性の登用につい  

て 

 

 

（１）ＡＥＤ設置場所の周知について 

 

（２）教職員と市職員の普通救命講習の受講率

について 

 

（３）２４時間営業のコンビニエンスストア内

へのＡＥＤ設置について 

 



 

№ １３ 土井  章  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．平成２４年度施政方針につ

いて 

． 

２．教育問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）東日本大震災の被災地の支援について 
 

①ガレキ処理を受け入れることについて 

 

 

（１）「教育のまち日本一」をめざして 

  ①目指す方向（知徳体）について 

 

 

（２）中学校における武道必修化に向けた対応

について 

① 各学校の選択（柔道、剣道、相撲）の状

況について 

 

② 指導者対応について 

 

③ 施設対応について 

 

④ 用具対応について 

 

 

（１）索道事業の今後について 

 

（２）「観光交流施設 うめてらす」について 

 

（３）「山頭火ふるさと館」の整備計画につい

て 

 

 



 

№ １４ 重川 恭年  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．防府読売マラソン大会の今

後について 

 

  

 

 

 

 

 

２．人口減少社会に於ける防府

市のグランドデザインにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）防府読売マラソン大会も数度にわたるコ

ース変更や時間制限緩和等を経て、今年

は第４３回目の開催が予定されている。 

   今後この大会を更に発展させるためには

諸課題もあると思われる。 

   どの様な課題、方策を考えているのかお

尋ねしたい。 

 

 

（１）日本の総人口は約５０年後に３０％減少

すると予測された数値が先程発表され、

高齢化率も４０％になると推計されてい

る。地方都市に於いては、更に顕著であ

ると思われる。 

   その様な中にあって、市の将来を見据え

たグランドデザインをどの様に描き、ま

ちづくりを進めて行くのかをお尋ねした

い。 

 

 



 

№ １５ 三原 昭治  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．公共施設における喫煙所の

設置について 

 

 

 

 

 

２．財団法人山口・防府地域工

芸地場産業振興センターの

運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）受動喫煙防止対策として、市本庁舎に喫

煙所が設けられているが、喫煙者から公

平性の観点から他の公共施設と同様の喫

煙所の設置要望が強く出ており、対応を

図るべきでは 

 

 

（１）山口・防府地域工芸地場産業振興センタ

ーの運営（事業）として、昨年３月と６

月の議会で一般質問したセンター１階の

貸し店舗の契約（転貸借等）で、市から

示された弁護士の意見書について 

 



 

№ １６ 河杉 憲二  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．犯罪被害者に対する支援に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）犯罪被害者に対し、どのように認識して

いるか。 

 

① 市内の刑法犯の発生件数は 

② これまで犯罪被害者からの相談件数は 

 

（２）平成１７年４月に犯罪被害者等基本法が

施行され、同年犯罪被害者等基本計画が

策定されましたが、その後の取り組みは 

 

（３）支援体制について 

 

① 庁内の支援体制 

② 一元化した総合窓口の設置 

③ 保健医療・福祉サービス 

④ 給付金の支給 

⑤ 公営住宅への入居 

 

（４）条例制定に向けての取り組みは 



 

№ １７ 斉藤  旭  

質  問  事  項 要          旨 

 

１．観光対策について 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）大平山山頂公園の拡充について 

 

①巨大アスレチックの設置構想について 

 

  ②アスレチックを利用した大会の誘致 

 

 

（１）学力とテレビの相関 

 

（２）テレビの正しい視聴について本市の対策 
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